

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huesca, un mes, 4 reales.—
Fuera, trimestre, 14 rs. (adelantado.)
Comunicados y anuncios á precios
convencionales.

EL MOVIMIENTO.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redaccion y Administracion.
—Coso alto número 40.
Dos anuncios que no excedan de seis
líneas, gratis mensualmente
á los suscritores.

DIARIO DEMOCRATICO Y DE INTERESES MATERIALES DEL ALTO-ARAGON.

ÓRGANO DEL PARTIDO DEMOCRATICO-PROGRESISTA DE HUESCA.

ADVERTENCIA.

Para normalizar la administracion de nuestro periódico y á fin de poder atender á los muchos gastos que la publicacion del mismo ocasiona, hemos dirigido y seguimos dirigiendo cartas á nuestros correligionarios y amigos que aparecen en descubierto, sin duda por no haberseles presentado coyuntura para realizar el pago de sus débitos; y les rogamos lo hagan á la mayor brevedad, sea por medio de libranzas, ó sellos de correos, ó por comisionado.

Como algunos de los encargados de hacer nuestros cobros no han rendido aun sus cuentas, será posible que esta Administracion reclame alguna cantidad ya satisfecha á aquellos, que será de abono para las respectivas cuentas de los suscritores que aparecen en descubierto.

FERRO-CARRIL DEL ESERA.

IV.

Toulouse.

Ann cuando Toulouse es una poblacion donde la industria y el comercio florecen grandemente, hasta competir y rivalizar con otras grandes capitales del Norte, sin embargo, no se observa en ella el menor indicio de la seriedad, de la gravedad y del especial formalismo de las ciudades fabriles belgas. Todo lo contrario; Toulouse es una ciudad hermosísima que por sus usos, costumbres y lenguaje corresponde por entero á las poblaciones meridionales.

Nadie que no haya estado en esta populosa y bella ciudad, puede calcular el extraordinario movimiento fabril y comercial que tiene; así como tampoco calculará aproximadamente el exorbitante número de grandes y pequeños operarios de ambos sexos que trabajan en la multitud de fábricas existentes en las inmediaciones de dicha capital. Es bien cierto, que un espectáculo semejante no puede proporcionárnoslo en España más que Barcelona. La capital del principado es la única que puede darnos una idea aproximada de lo que es la actividad fabril en Toulouse, de cuanto valen los poderosos elementos con que cuenta esta hermosa ciudad.

Su poblacion excede de doscientas mil almas; una buena parte de ellas están dedicadas al cultivo de la agricultura,—que en este país (Haute Garone) es floreciente,—muchos otros á las artes menores, y la inmensa mayoría de los habitantes al comercio y á la industria de tejidos, sedas y porcelanas.

Dividida por el rio Garona, de sud á norte, su perspectiva es sumamen-

te bella, porque á lo largo del rio se extiende una soberbia barriada de nueva construccion, cuya barriada termina en una gran plaza llamada «Chateau d' Eau,» por la circunstancia de que este llamado «castillo de agua» es un filtro monumental donde entran á purificarse las aguas del rio que necesita la poblacion para su abastecimiento. Esta gran ciudad no tiene fuentes; toda el agua potable procece del rio, y se filtra en el monumental edificio de que antes hemos hablado.

En el centro está la soberbia plaza del Capitolio, llamada así para perpetuar la memoria de su pasada grandeza, y es una de las mayores y más bellas de Europa.

Contiene además una multitud de edificios notables, que no enumeramos en obsequio á la brevedad.

De esta gran ciudad, pues, nace la poderosa iniciativa que ha de llevar á cabo el grandioso pensamiento de perforar el Pirineo por el Puerto de Benasque, para dar paso á la humeante y estridente locomotora, que ha de poner en comunicacion á los moradores de las riveras del Garona, del Esera y del Cinca. Y es muy natural que Toulouse tenga esta legítima aspiracion; tiene vida; industria y capitales exuberantes; goza de legítima influencia en las decisiones del mediodía de Francia, y lo que es mejor, desde esta hermosa ciudad hasta la frontera ya hace algunos años que está construida la vía férrea, y por consiguiente circulan los trenes hasta la importantísima estacion balnearia de Bagneres de Louchon.

Por consiguiente, de la parte francesa pocos, muy pocos obstáculos se presentarán para reslizar esta utilísima empresa; donde hay que trabajar con ahinco, donde se necesita actividad y decision es en la parte española, por lo mismo de que es un trayecto largo, y rodeado de mil accidentes del terreno que dificultan siempre, ya que no imposibilitan las mejores empresas.

Sentado ya que es Toulouse el punto capital donde convergen todas las miradas; nosotros estamos en la firme inteligencia de que esta ciudad por sí sola facilitará los medios para la construccion de la nueva vía férrea, sin gran quebranto en sus capitales; hasta tal punto creemos en esto, que desde luego afirmamos la formacion de una gran sociedad constructora, sin necesidad de acudir á un llamamiento general del país. Tal es la importancia de la vanca, del comercio y de la industria de esta gran capital.

Hemos expuesto, aunque de un modo harto desaliñado, las consideraciones que nos sugiere el conocimiento de la capital del alto-Garona; otro día, quizá muy próximo, hablaremos del rico y pintoresco valle de Benasque, y de la multitud de lugares y aldeas que lo pueblan; así como de su importancia y producciones.—L.

UN BANQUETE EN PARIS.

De *L'Opinion* de París traducimos el siguiente suelto:

Gran recepcion habia el lunes por la noche (23 de Enero) en casa de la reina Isabel, en honor del cumpleaños de don Alfonso doce.

No era seguramente en honor de esa festividad que el señor Ruiz Zorrilla recibia á comer en el mismo dia y casi al frente del palacio de Castilla, á varios de sus compatriotas residentes en París, entre los que merece especial mencion el señor Salmeron y su señora.

El jefe del partido democrático-progresista reunió á los republicanos españoles de todos los colores, para probar una vez más, que deja á un lado toda idea de exclusivismo en sus proyectos de coalicion democrática que ha sostenido, y que están, al parecer, á punto de realizarse.

Es sabido, en efecto, que todos los diarios republicanos de Madrid y de provincias se han puesto de acuerdo últimamente para hacer abstraccion de diferencias de detalle y borrar las líneas divisorias entre los varios matices del partido democrático, para constituir una fuerza poderosa y dirigirla contra la reaccion que se ha enseñoreado de España.

En casa del señor Ruiz Zorrilla se han hecho votos porque la prensa republicana española no se pare en esa buena via y acabe su obra patriótica invitando á los hombres que tienen marcada influencia en los diferentes partidos, á fin de que se pongan de acuerdo sobre la forma en que deba hacerse una alianza que haga posible y fructuosa la deseada coalicion.

Los sitios de honor en la mesa estaban ocupados por las señoras de Ruiz Zorrilla y Salmeron.

Entre los invitados se encontraban los señores Simarro, Guisasola, Ruiz del Arbol, J. B. Ensenat, etcétera. *L'Opinion* estaba representada por uno de sus colaboradores.

Despues del champagne se han pronunciado patrióticos discursos; luego se habló de la patria y se recordaron curiosas anécdotas y pasajes de la historia revolucionaria española. En suma, la reunion fué no solamente interesante, sino útil á la causa del progreso y de la democracia.

(Correspondencia Catalana.)

En varias poblaciones los industriales se disponen á concertarse, con objeto de determinar la conducta que habrán de observar y los medios que deberán emplear para que no se lleve á efecto el nuevo reglamento de contribucion industrial redactado por el señor Camacho.

Bien hace el país en resistirse contra los malhadados planes financieros del actual ministro de Hacienda, que si se llevasen á efecto causarían la ruina del país. Pero antes que esto suceda, caerá el ministro y caerá la situacion, arrastrando con-

sigo todo aquello que la mayoría del país rechaza.

Leemos en nuestro muy estimado colega *El Porvenir*:

«Es extraño que los periódicos conservadores den importancia política al banquete dado por el conocido literato francés Mr. Arnould á nuestro querido amigo el Sr. Ruiz Zorrilla.

Verdad es que el Sr. Arnould figuró en los sucesos que han agitado á su patria; pero ya hace años que declaró se retiraba á la vida privada, consagrándola al cultivo de las letras. Desde entonces, Mr. Arnould escribe inspirados versos y novelas, que toda Francia lee en el folletin de importantes publicaciones.

Su banquete no ha tenido, pues, carácter político; y si el telégrafo se lo ha dado, con su acostumbrada agilidad, débese, sin duda, á la importancia de los concurrentes y al interés con que en España siguen amigos y enemigos, hasta los actos de la vida privada de nuestro ilustre amigo el Sr. Ruiz Zorrilla.

Pregunta un periódico ministerial:

«¿Qué libertad echan de menos los demócratas?»

Todas puesto que no existe ninguna.

Pero nos dábamos por muy satisfechos con el sufragio universal y unas elecciones verdaderamente libres que darian al traste con la fusion, conservaduría y otros *chirimboles* inútiles y, por añadidura, caros.

Ya ve el colega que no es difícil darnos gusto.

El delegado de Hacienda de Valencia, sin respetar el contrato que existe entre la administracion y el ayuntamiento, ha despojado á este de la recaudacion de consumos.

El Sr. Camacho se ha lucido con sus presupuestos.

En todas partes se reciben á *silbidos*.

La fusion no hace política, pero, en cambio, *hace* administracion desastrosa.

La compensacion no puede ser mas favorable.

Entre D. Venancio y el gobernador civil de Madrid no existe tampoco la mejor armonía.

La fusion, por donde quiera que se la mire, aparece *desvenecijada* como trasto viejo.

Los conservadores muéstranse joviales y confiados porque la política fusionista se inclina hácia la suya.

No nos parece mal el contento, pero nos parecería mucho mejor el del país cuando pueda prescindir completamente de los unos y de los otros, es decir, de fusionistas y conservadores.

Son tan parecidos, por no decir idénticos....

Amenázase á los *descontentos*, como *última ratio*, con la disolucion de las actuales Cortes sino moderan sus impacencias y templan sus atrevidas lenguas.

Eso, eso, Sr. D. Práxedes, el camino de la reaccion ó no emprenderlo ó hacerlo de veras. Cuanto más de prisa se recorra, mejor; así llegaremos antes al fin de la jornada.

De un colega ministerial:

«¿Qué se pide pues? ¿Es acaso que se pretende que esta situacion sea un plano inclinado hacia la Democracia republicana? ¿Es que, con efecto, se abriga en alguna cabeza dislocada tan absurda pretension?»

Que manera mas delicada de llamar cabeza dislocada á D. Emilio el *benébot!*

Dícese que hay no pocos católicos *rancios* que quieren proponer que la peregrinacion á Roma se haga á pié.

Aseguramos un fracaso, pues se darían en seguida de *baja* los Noceales y tantos católicos á la *deraiér* á quienes gusta vivir y viajar á la moderna, por más que pidan y defiendan instituciones á la *antigua*.

Bien mirando las cosas católicas deben hacerse *católicamente*, esto es, mortificando la carne.

Pero vaya V. con estas *andróminas* á muchos católicos de estos tiempos.

El *Eco de Madrid*, periódico fusionista que representa y defiende la tendencia más liberal del partido dominante, no puede callarse ante la desatentada é inconsecuente actitud del gobierno y lanza contra él rudos pero muy justificados ataques.

De un artículo que ha publicado hace pocos días, copiamos nada más las siguientes líneas sintiendo que la falta de espacio nos impida trascribirlo íntegro:

«La opinion, esperanzada en un principio, va tornándose recelosa. El pueblo siente cada día mas amor hacia la libertad, y desea con creciente anhelo verla imperante.

Pero la libertad ni se la dá este ministerio ni de él la espera.

¿Se cansará de pedirla y reclamarla á los hombres del gabinete? ¿Surgirá en su cerebro la idea y en su pecho la creencia de que el partido constitucional no es capaz de llevar á la práctica las ideas liberales que predicó en la oposicion? ¿Tornará la vista á otros hombres?»

He aquí un peligro grave, que resulta de la continuacion de este ministerio. Peligro grave, y sobre grave, cierto, porque es un imposible impedir que los pueblos caminen tras de los ideales concebidos por su pensamiento y queridos por su voluntad.»

Ahora que digan que exageramos los republicanos al combatir la fusion, cuando los mismos de la familia la silvan.

He aquí la proposicion que por unanimidad se aprobó en la reunion celebrada por la junta general de todos los gremios de Madrid, el día 27 en el Circulo Mercantil y con la cual no dudamos estarán conformes todos los industriales españoles que protestan contra la tenacidad del ministro de Hacienda» cuya fatal gestion económica amenaza arruinar al país.

«Los que suscriben, vista la actitud y reserva del señor ministro de Hacienda; considerando lastimados de una manera arbitraria á los intereses de la in-

dustria y comercio, principales elementos de riqueza de todo el país bien reglamentado; habiendo sido infructuosas las gestiones hasta ahora practicadas con el mayor celo y energia por nuestro Sindicato; siendo de precisa necesidad apurar toda clase de recursos de defensa de una manera pacífica, pero extraordinaria, proponen á la junta directiva para que se sirva someterlas al acuerdo de la general, las resoluciones siguientes:

1.^a Teniendo presente que los actuales sindicos y clasificadores fueron nombrados por sus respectivos gremios para hacer el reparto de la contribucion industrial del año económico de 1881 á 82, con arreglo al reglamento de 1873, no tendrán atribucion para hacer otro reparto con arreglo al nuevo reglamento, aun cuando fuesen invitados por la administracion.

2.^a Considerando que la vida legal de los actuales sindicos y clasificadores de toda España termina en 30 de Junio próximo, hasta cuya época tiene hecho el reparto de las cuotas de sus agremiados, los gremios no podrán hacer nuevos nombramientos por no menoscabar la autoridad de los actuales; y aun cuando la Hacienda hiciere el nombramiento de real órden, ningun comerciante ni industrial deberá aceptar el cargo, que legalmente no le pertenece, por ser privativo de los actuales.

3.^a Si la Hacienda hiciere por sí el reparto con arreglo al nuevo reglamento, los actuales sindicos y clasificadores presentarán en un día dimisiones de sus cargos, fundadas en la usurpacion de poderes que les hace la administracion, cuyo reparto será considerado nulo por los gremios, por no llenar los requisitos legales, negándose los agremiados á pagar las cuotas que la administracion les reparta.

4.^a Si la Hacienda insiste en llevar adelante sus acuerdos y procediese á hacer efectivas las cuotas por las vias de apremio hasta el embargo, todos los comerciantes é industriales, dándose de baja en sus respectivas industrias, cerrarán sus establecimientos, por no serles posible pagar la contribucion.

5.^a Con objeto de que todos los contribuyentes tengan conocimiento de las bases acordadas en esta junta, los señores sindicos se dignarán convocar inmediatamente á sus respectivos gremios, para darles conocimiento de ellas, suplicándoles que, á la mayor brevedad posible, se sirvan enviar sus adhesiones al sindicato, para que éste pueda proceder con incontrastable fuerza.

Madrid 27 de Enero de 1882.—Siguen las firmas.»

TELÉGRAMAS.

Washington 28.—Mr. Trescoll, delegado especial de los Estados-Unidos cerca de la república de Chile ha telegrafiado hoy que las principales condiciones de la paz entre Chile y el Perú, son la cesion absoluta á Chile del distrito de Terapaca y una indemnizacion de 20 millones de duros pagaderos en diez y seis de años.

Durante este tiempo si el Perú no pagase la indemnizacion, la ciudad de Arica quedaria en poder de Chile con el guano de los Lobos.

París 28.—El periódico el «Siglo» dice que Mr. Leon Say se resiste á aceptar la cartera de Hacienda á causa del programa económico de Mr. Freycinet respecto á las grandes obras públicas. Se cree que esta noche serán vencidas todas las dificultades.

Mr. Leon Say conferenciará esta noche con el presidente de la república Mr. Grevy.

Los periódicos dicen que el ministerio se compondrá de los Mrs. Tirad, para la cartera de comercio; Goblet para Interior; almirante Jaureguiberris para Marina; Varroy, Obras públicas.

El actual ministro de la Guerra general Lompenon y Mr. Chochery ministro de Correos y Telégrafos seguirán al frente de sus respectivos departamentos.

Se cree que esta noche quedará formado el gabinete.

París 28.—Se asegura que Mr. Leon Say acepta la cartera de Hacienda.

Viena 28.—El ministerio ha pedido á la Camara un crédito de ocho millones de florines para combatir la revolucion de Dalmacia.

París 29.—Se considera segura la siguiente combinacion ministerial aunque no puede darse todavía por definitiva:

Freycinet, presidencia y Negocios extranjeros.
Ferry, Instruccion pública.
Globet, Interior y cultos.
Humbert, Justicia.

Varroy, Hacienda.
Carnot, Obras públicas.
Tirard, Agricultura.

Cochery, Correos y Telégrafos.
Para la cartera de la Guerra, los candidatos mas probables son los generales Billot Saussier ó Davoust, y para la Marina Jaureguiberris ó Peyron.

Parece que el general Campenon, fundándose en razones de delicadeza, no se ha mostrado dispuesto á seguir en el ministerio de la Guerra.

Las vivisimas gestiones hechas para que el Sr. Leon Say aceptase la cartera de Hacienda no han dado resultado.—«Fabra.»

CORRESPONDENCIA.

Madrid 28 de Enero de 1882.

Sr. Director de EL MOVIMIENTO:

Mi distinguido amigo: «Cuando los odios han estallado,—decía ese Diderot, á quien se ha calumniado tanto,—la reconciliacion es falsa.» Este profundo pensamiento ¿no puede aplicarse á la situacion política actual? Sin duda alguna. Se anuncian disonancias profundas entre hombres que han militado juntos durante casi toda su vida y luego se anuncian reconciliaciones; corren rumores de guerras y luego se habla de paces. ¿Es verdad esto? Los hombres de la situacion ¿son todos buenos amigos, excelentes sujetos, personas que no discrepan en principios y que sacrifican esas pequeñas cuestiones que surgen siempre en la vida, en aras de la concordia, de la amistad, de la paz pública y de los intereses generales del país? ¿Estamos sobre un lago de aceite ó sobre un volcán de lava? Realmente esta es la cuestion del día, siquiera esté rodeada de muchas otras.

Todo es armonia en el campo ministerial, pero las cañas se vuelven lanzas. Centralistas y constitucionales son una misma cosa, carne de su propia carne y alma de su propia alma. Profesan los mismos principios, aman la misma libertad, sostienen los mismos ideales y realizan las mismas negaciones. Esto lo dicen desde *La Iberia* hasta *El Siglo*, desde *El Debate* hasta la arrepentida *Peninsula*. Y sin embargo, los hechos, esos malditos hechos que no vacilan en desmentir los mas egregios compadrazgos, niegan tal amistad. El centralismo y el constitucionalismo son dos diplomáticos que pretenden enganarse, pero uno de los cuales, mas fuerte que el otro, asomando el garrote por bajo de los faldones del frac, dice al otro esta frase, en verdad muy poco clásica: «Calla, ó te reviento.» Y el otro no tiene mas remedio que callar, porque reconoce que aquel su amigo cariñoso es capaz de cumplir lo ofrecido.

Sagasta y Martinez Campos se estiman, se quieren, se tienen singular simpatia y cariño, social y políticamente hablando. El bravo general que ocupa el ministerio de la Guerra es incapaz de repetir con el Presidente del Consejo aquel abrazo histórico que dió Odonnell á Espartero en el famoso bienio. Nada de eso. El general, en bien por supuesto de las instituciones tradicionales del país, podrá nombrar capitán general de Castilla la Nueva á Castillo y dejar á un lado á Lopez Dominguez; podrá no querer nombrar alférez á un hijo del general Serrano; podrá troñar contra las exigencias de los constitucionales y encojerse de hombros ante sus clamores y podrá hacer muchas cosas que no son para dichas. Pero ¿por esto ha de romperse la fusion? De ninguna manera. El general no obra por particulares fines movido, sino inspirado por grandes sentimientos monárquico-dinásticos. Si fuera posible que el mal ejemplo

cundiera,—que no lo es,—y que aquí, delante de la Representacion nacional, hubiera necesidad de definir en sentido absolutista, como lo ha hecho Bismarck en el Parlamento alemán, los derechos del monarca, Campos con su elocuencia de campamento, sería el encargado de hacerlo. Pero, así y todo, la fusion no se rompería. Ha llegado á tener la altura casi, casi de una institucion semi-veneranda y ya se sabe cuanto arraigan en este país, amigo de la tranquilidad y del reposo, las instituciones de esta naturaleza. Felicitemos al país, porque está de enhorabuena; ya tiene fusion para rato, precisamente, porque la fusion es en estos instantes una letra protestada de la libertad.

Si; se ha dicho con verdad completa; Sagasta está prisionero. El ha dicho: «Viva la fusion!» pero los centralistas le han contestado *solto voce*, como los realistas de Fernando VII: «*Vivan las caenas.*» Y las *caenas* son para él y para el país. No puede moverse en ningun sentido el amigo de Calvo Asensio. ¿Quiere el jurado? Ahí está Alonso Martinez para probarle que no somos ajtos para él. ¿Quiere la libertad de imprenta? Solo le consentirán que aplique el Código penal. ¿Desea una Hacienda liberal y económica? Camacho hará unos presupuestos que levantarán contra el ministerio á todos los industriales de España. ¿Quiere un ejército á la moderna? El ministro de la Guerra se inspirará en las viejas ordenanzas, y las leyes que dicte merecerán la censura de la parte mas ilustrada de la milicia. Y Cánovas se frotará las manos, y cuando vaya á Palacio, dirá al monarca: «Señor, Martinez Campos es un continuador digno de mí le falta talento, elocuencia, todas esas facultades que hacen brillar, pero tiene un instinto de reaccion admirable.»

Enfrente de todo esto, la pobre pléyade de constitucionales que no come, ya no sabe á que santo encomendarse. Se lo han quitado todo, los ideales, las esperanzas, las promesas, las ilusiones, las ollas de Egipto, y ahí están, como las esfinges de Tebas, petrificados, estupefactos, mudos y yertos. Para la oposicion no sirven: el presupuesto se le niegan. Hablan, se quejan, murmuran, dan cuatro voces y aquí acaba la funcion. Sagasta quiere contentarlos, pero se aparece el casco con llorón de Martinez Campos y hay que tocar á bota-sillas. Todos le temen y la cosa no es para menos: Jovellar ha confiado su rayo y con él puede abrasar á todos. Antes habia generales que hacian y deshacian en primera fila; Narvaez, Espartero, O'donnell. Hoy los hay detrás de la mampara. El fiador es el tirano. El sabe se oculta, pero pega, y pega en espaldas dóciles. La resignacion siempre fué virtud progresista.

Qué diferencia entre lo que hay y lo que debiera haber! Sagasta vino para libertar la prensa, para acabar con la centralizacion, para matar de una vez la esclavitud cubana, para reformar la administracion, para acabar con el pandillaje y para reconciliar para siempre al trono con el pueblo. ¿Y lo ha hecho? Ahí están sus actos, es decir, la ausencia de sus actos. Es el actual un ministerio-esfinge, en el que no hay mas que dos seres que se mueven: Camacho que, bueno ó malo, afirma algo, y Martinez Campos, que lo niega todo.... todo lo que sea liberal. Todas las promesas de la oposicion se han trocado en humo. No hay que enganarse y llamar á esto pesimismo político: estamos en plena situacion conservadora. Los progresistas de antaño no hubieran consentido esto.

Ser el brazo de cualquier doctrinario, vamos; pero ¡ser el baston en que el viejo doctrinarismo se apoya para andar aun algunos mas!.. No son lo que eran.

Andrés Sanchez del Real.

SECCION VARIA.

UN ASESINO JOVIAL.

Un jornalero llamado Clemente Fourmeaux, de 41 años, de figura repulsiva, natural de Paris, compareció el 14 de Enero ante la audiencia de l'Orne (Francia) acusado de asesinato y robo. La causa arroja las siguientes conclusiones:

En Argenteuil tenia, á últimos del año pasado, tienda de cacharrería una viuda, Josefina Lechaucher, de más de 63 años.

El 1.º de Noviembre último la viuda no abrió su tienda como de costumbre, é inquietos los vecinos forzaron las vidrieras de las ventanas y encontraron el cadáver de la tendera en la trastienda horriblemente mutilado.

Los cajones habian sido abiertos y robados, y recordando quien podría haber sido el asesino, hicieron algunos memoria de que un individuo de malas trazas estaba la noche anterior con la viuda y procuraba ocultarse á los que la visitaban.

Aquella misma noche la policía detuvo al asesino en una taberna.

Segun confesó había entrado en la tienda de la viuda á pretexto de esperar á un su amo, que debía hacer algunas compras. Cogió una maza de hierro, y cuando la señora Lechaucher estaba desvestida le trisuró el cráneo á golpes repetidos. Salió de la tienda, y pasó alegremente la noche en tabernas y garitos, tanto que la borrachera le impidió que alcanzara el tren y pudiera escaparse. En la vista de la causa se ha presentado con un cinismo repugnante.

El presidente comenzó por recordarle su vida crapulosa, diciéndole:

Presidente. ¿No es cierto que habeis cometido varios robos y que dejabais siempre en las casas robadas una carta que decía: «Querido propietario: Mandrin y Cartouche acaban de tomar unas copas en tu casa á las diez de la mañana? Acusado. Sí, señor.

P. ¿No habeis incendiado algunas casas con el pretexto de salvar algo las habeis saqueado?

A. Sí, señor; tal hice con la casa de monsieur Helle, notario de Argentan.

P. ¿No es cierto que acostumbrabais á matar un sapo, echarle ácido sulfúrico, reducirlo á polvo y producir un letargo á la persona que lo tomaba?

A. No ensayé el procedimiento, por que una vez que lo intenté con una mujer acudieron otras y tuve que huir.

P. ¿Acostumbrabais servirlos como única arma de un martillo de hierro, por que deciais que no hacia ruido?

R. Sí, señor presidente, tenia esa costumbre.

Después de otras respuestas, repugnantes por su descaro, el acusado confesó con la mayor tranquilidad el asesinato de la viuda.

El acusador, M. Yartel, pronunció un gran discurso, pidiendo la pena de muerte, ya que no sólo la consideraba justa, sino que creia á aquel ser degradado peor que una fiera, á la que no se dá cuartel.

El defensor, á quien las respuestas del acusado colocaron en situación difícil, no pudo hacer otra cosa sino pedir indulgencia.

El veredicto del jurado fué condenatorio y el tribunal dictó sentencia de muerte.

Al oír la sentencia el acusado se conmovió un poco, pero bien pronto recobró su indiferencia ordinaria.

(La Discusion.)

BOLETIN LOCAL.

Leemos en un colega barcelonés:

«A consecuencia de las nuevas tarifas de contribucion que darán al señor Camacho un nombre poco envidiable, se anuncia ya la subida de precio de los artículos de primera necesidad. Entre ellos segun circulaba hoy en los mercados, se cuentan la carne que subirá á peseta la

tercia, el pan á 24 cuartos las tres libras, y el vino al que se cargará un 25 por ciento de los precios actuales, y así proporcionalmente los demás artículos.»

Cuando dijimos que el fusionismo estaba condenado á dejar en España un rastro fatal, no creiamos ni podiamos imaginar que llegase á tanto.»

Los conservadores esquilmaron al país; los fusionistas concluirán por arruinarlo.

Segun leemos en varios colegas, parece que se trata de aumentar con 500 pesetas los haberes que disfrutan los aspirantes á oficiales del cuerpo de telegrafos, porque, de llevarse á cabo la fusion con el de correos, como se piensa, resultará mayor trabajo para el personal del primero.

En concepto de padre de familia, ha sido nombrado vocal de la Junta de Instruccion publica de esta provincia, nuestro particular amigo don Pablo Linés.

Por Real orden se ha dispuesto de la temporada oficial de los baños de Tiernas se entienda desde el 20 de Junio al 30 de Setiembre.

Ha comenzado los ejercicios de tiro al blanco el regimiento caballería de Castillejos que guarnece esta ciudad.

Mientras dura el citado ejercicio se colocan dos banderolas para indicar la direccion de los fuegos; una en el «cerrillo de las mártires,» y otra en el *tozal de Rivera*. Dichas banderas sirven tambien para avisar á las gentes del campo y transeuntes, que es peligrosa la estancia en aquellos parajes mientras ondeen.

Hacemos esto público, á fin de evitar desgracias

Invitado por el Ayuntamiento de esta ciudad, pronto debe salir para San Julian de Banzo el ilustrado ingeniero del cuerpo de Caminos, don Joaquin Pano, con objeto de hacer el alfo de las aguas de la fuente llamada «Fuenmayor.»

Buen acuerdo ha tenido en esta ocasion el Ayuntamiento de Huesca, pues segun se nos ha informado, el señor Pano reúne conocimientos especiales en la materia, que siempre son garantía de acierto.

Se nos ha dicho, por persona que debe estar bien enterada, que el Casino Sertoriano dará alguna velada extraordinaria antes que lleguen los dias de Carnaval.

Si esto es cierto, creemos que la Junta Directiva interpretaría los deseos de muchas señoras y señoritas.

Tambien se nos ha asegurado que *La Simpatía* piensa dar dos bailes de máscaras antes de los dias de Carnaval. Uno el dia de la Candelaria, y otro más adelante.

Circulan rumores acerca del *Licco militar*, que nosotros no acojemos en nuestro periódico, porque no se crea que somos sistemáticamente hostiles á dicha sociedad; pero si se confirman, tendremos el gusto de comunicarlo á nuestros lectores.

Dice el colega tradicionalista *La Provincia* que se ha constituido la Junta de peregrinacion del obispado de Jaca, y confia en que sus esfuerzos se verán coronados del lisonjero éxito congratulándose de que vaya el mayor número de peregrinos á Roma.

Si se tratase realmente de una obra católica, nada tendríamos que oponer, sopena de contradecir nuestro criterio que proclama la libertad para toda manifestacion lícita del pensamiento y la creencia; pero como despues de la autorizacion concedida á los Nocedales nadie puede dudar de que se trata de una obra *carlista* que católica, nosotros celebraremos que sean muy pocos los que en la provincia de Huesca respondan á esa manifestacion política, disfrazada por los neos con el carácter de religiosa.

Tanto es así, que el sentimiento nacional ve ahí los preludios de otra guerra carlista, por eso rechaza la peregrinacion. Lo mismo ve el pueblo italiano, cuyo gobierno dudamos consienta manifestaciones que pueden dar lugar á graves conflictos en Roma, donde pudieran repetirse pero en mayor escala, las tristes escenas de la traslacion de los restos del Pio IX. No se lleven chasco los peregrinos que de buena fe crean concurrir á una obra católica, cuando se les quiere hacer comparsas de una manifestacion política que puede ocasionarles graves contratiempos.

Otra Alcaldada.

El mal ejemplo cunde. Ayer se hizo venir á esta ciudad al alcalde y secretario del ayuntamiento de Pobleña y una comision de concejales.

¿Creerán nuestros lectores que se trataba de un asunto de interés municipal, para molestar así á los citados individuos de aquel municipio y originar los gastos consiguientes? Pues nada de eso. Tal viaje, que responde á una medida arbitraria, no tenia mas objeto que favorecer los intereses particulares de un ex-dependiente de aquel ayuntamiento.

Lo mas curioso del caso es que la citada comision ni siquiera vió al gobernador interino que firmata el oficio de citacion, obra sin duda del oficial 1.º del gobierno civil, hoy secretario ejerciente.

Llamamos la atencion del gobernador civil interino, á fin de que procure corregir esa y otras *alcaldadas* de su inmediato subordinado, de quien ya hemos tenido ocasion de denunciar algun otro desaguisado. Ese funcionario está cortado por la tijera de los moderados, y no se para en barras. ¿Habrà quien le corrija?

La escasa concurrencia á la feria de Sariñena que actualmente se celebra, y la poca importancia en las transacciones de ganado mular predominante en dicha feria, muestran el mal estado del país y son preludios de la malísima cosecha que se prepara por la falta de lluvias.

Agradecemos á nuestro amigo el diputado provincial don Vicente Vilas la galantería de enviarnos algunos ejemplares de su notable discurso pronunciado respecto al Canal de Tamarite, y que ha tenido la buena idea de imprimir para repartirlo en los pueblos de la comarca directamente interesada en la realizacion de tan importantísima obra.

RECORTES DE LA PRENSA.

En el jardin de plantas de Paris se está retratando á los leones, tigres, osos, elefantes, pájaros y reptiles, y en la primavera se fotografiarán tambien los árboles y plantas. Con estas fotografías se formará una coleccion de 500 cuadros con destino á las escuelas.

Los dos grandes jugadores de billar de América y de Francia Slossous y Vignouse, se disponen á jugar una tercera partida de cinco sesiones, desde el 30 del mes actual al 3 de Febrero, en el gran hotel de Paris.

La apuesta entre los dos jugadores es de diez mil francos, y la de los americanos por M. Slossous de 100.000.

ALCANCE.

Madrid 29.

El Dia publica el siguiente telegrama de su corresponsal en Barcelona:

«Barcelona 27 de Enero.—Hoy debia celebrarse gran reunion de gremios para protestar contra las nuevas tarifas del subsidio industrial. Se ha suspendido á última hora. Gran número de tiendas están cerradas. Gran excitacion en los ánimos. Grandes grupos discurren por las calles. Varias alhajas de la catedral han sido robadas. El consolidado á 29'5.»

—Dice *El Imparcial*:

«En la Bolsa circuló ayer una noticia con referencia á un telegrama particular de haberse descubierto en Atenas una conspiracion contra el rey de Grecia.

Algunos de los conjurados han sido presos.

Parece que la conjuracion debia estallar hoy, y, que á no haber sido descubierta á tiempo, era casi imposible que se salvara aquel augusto soberano.

En los centros oficiales no se confirmó esta noticia.

—En la Junta general celebrada anoche en el Casino democrático popular, bajo la presidencia del señor Labra, se acordó nombrar una comision compuesta de los señores Labra, Saulate, Valsera, Delofeu, Lopez, Agrados y Maiquez, encargada de organizar el banquete que debe celebrarse la noche del 10 de febrero, poniéndose antes de acuerdo con todos los demás círculos democráticos que tengan el propósito de solemnizar, en igual forma, la fecha del 11 de febrero.

Después se discutió y aprobó todo el primer título del reglamento.

—Ayer mañana se pretendió cobrar una letra falsa de 90.000 pesetas en la tesorería de Hacienda pública de Guadalajara; pero merced á las disposiciones previamente tomadas por las autoridades de la provincia, fué preso el portador de aquel documento, como tambien cuatro individuos más que resultan complicados, siendo todos entregados á los tribunales ordinarios.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.—San Hipólito.

BOLETIN DE ESPECTÁCULOS.

CAFÉ SUIZO.

Conciertos de 2 á 4 de la tarde y de 8 á 10 de la noche por el quinteto de artistas catalanes.

Imprenta de la V.ª é hijos de Castanera.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA PREVISION.

Sociedad anónima de seguros sobre la vida, a prima fija,
DOMICILIADA EN BARCELONA.

Plaza del Duque de Medinaceli, números.

Capital social 5.000.000 de pesetas.

Junta de Gobierno.

PRESIDENTE.

Excmo. Sr. Marqués de Palmerola.

VICE-PRESIDENTE.

Excmo. Sr. D. Isidro Pous.

VOCALES.

Excmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.
Sr. D. José Amell.
Excmo. Sr. Marqués de Ciudadilla.
Sr. D. Pelayo de Camps, Marqués de Camps.

Sr. D. Ramon de Ciscar.
Sr. D. Lorenzo Pons y Clerch.
Sr. D. Eusebio Güel y Bacigalupi.
Sr. Marqués de Montoliu.
Excmo. Sr. D. Camilo Fabra.

COMISION DIRECTIVA.

Sr. M. Fernando de Delás.
Sr. D. José Carreras y Xuriach.
Sr. D. Roberto Robert y Suris.

ADMINISTRADOR.

Sr. D. Simon Ferrer y Ribas,

Esta Sociedad se dedica:

A constituir capitales para formacion de dotes; redencion de quintas y demás combinaciones análogas; rentas vitalicias inmediatas o diferidas, seguro de capitales pagaderos a la muerte del asegurado; y depósitos devengando interés.

Estas combinaciones son de gran utilidad para todas las clases sociales: La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que desea asegurar aun despues de su muerte el bienestar de su esposa y de sus hijos; al hijo que, con el producto de su trabajo, a sus padres, al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia; al que habiendo contraído una deuda, no quiera dejarla a cargo de sus herederos; al que habiendo contraído una deuda, no quiera dejarla a cargo de sus herederos; al que quiere dejar un legado sin menoscabo del patrimonio de su familia etc. etc. Una renta ó capital de supervivencia es útil a toda persona que siendo el sosten de otra, quiere evitar que una muerte prematura la deje en la indigencia.

El seguro temporal es la mejor garantía de crédito. Los seguros mistos tienen las mismas ventajas que los en caso de muerte por la vida entera, con la diferencia de que, si la persona asegurada al vencimiento del plazo que previamente se determine, el capital será cobrado por la misma persona ó por sus herederos si falleciese antes. Es aplicable a la formacion de dotes, redencion del servicio militar, pago de deudas en época fija, etc. etc.

Las rentas vitalicias son muy convenientes para las personas de edad avanzada que deseen aumentar sus recursos durante su vida. Las rentas vitalicias diferidas son de gran utilidad para los que quieran aumentar su bienestar en la época en que su edad no les permita dedicarse al trabajo.

Los seguros de capitales diferidos, proporcionan la constitucion de manera poco sensible, de capitales, aplicables a varios fines, en épocas determinadas, y especialmente para librar a los jóvenes de la quinta.

En la mayor parte de las combinaciones, los asegurados participan de los beneficios de la Compañia.

Otras muchas ventajas, que sería largo enumerar ofrecen estas combinaciones. Para obtener detalles y prospectos dirigirse a la Administracion de esta Sociedad, plazadel Duque de Medinaceli, núm. 8, principal.

ESTUDIOS ORIENTALES.

EL CATOLICISMO

ANTES DEL CRISTO.

Extracto de las obras de Luis Jacolliot y otros orientalistas respecto al estado actual de esta cuestion,

por

ELVIZCONDE DE TORRES-SOLANOT.
SEPTIMA EDICION.

Este curioso é interesante libro, primero de su género publicado en España, y que ha sido traducido al francés y al italiano, forma un volumen de cerca de 400 páginas en 8.º buen papel y esmerada impresion.

Se halla de venta al precio de 12 reales, en las principales librerías y en la redaccion de EL MOVIMIENTO.

ENFERMEDADES DE LA GARGANTA PASTILLAS DE NIELK de clorato de potasa comprimidas.

Remedio eficazísimo para las anginas, ulceraciones de la boca, bronquitis, salivacion mercurial, fetidez del aliento, extincion de la voz, (especiales para los oradores y cantores) difteria, crup, etc., etc.

Se venden en las principales farmacias de España, Portugal y América.— Precio 6 reales caja.

Los pedidos deben dirigirse al autor Dr. Klein, calle Escudillers, 6, segundo, Barcelona.—En Huesca, en la farmacia de Rayon, San Orenco 17.

Importante: Con el fin de que en las poblaciones donde no hay aun establecidos puntos de venta, pueden probarlas las personas que las necesitan, remitirá á vuelta de correo una caja á todo el que envia su importe en sellos.

CADA DIA AUMENTA SUS SURTIDOS el Bazar Oscense.

Tiene ya recibido el completo de perfumeria y jabones lo más selecto y variado en este artículo. Continúa siempre creciente la venta de camas, loza, cristal y demás efectos de familia porque sus precios son cada vez mas arreglados.

LA CASA

llamada de los Trucos se vende sin carga alguna; travesía de la Conquista 5.

Zarandía 13-2.º darán razon.

PÉRDIDA.

Se suplica á la persona que haya recogido un collar de perro de caza que se perdió el día 25 del actual, el cual lleva la inscripcion «Mariano Aperte.» se sirva devolverlo á dicho señor habitante en la plaza de Lizana, núm. 11 y se le gratificará.

En la calle de Ramiro el Monge (antes Correría) número 26, se vende leche de vaca á seis cuartos libra, vista ordenar de 6 á 7 por la mañana y de 2 á 3 por la tarde. En el mismo establecimiento se reciben encargos para suministrar leche de burra, á precios convencionales.

SE VENDE

á voluntad de su dueño la casa sita en la calle de Ramiro el Monge (antes Correría) esquina á la Nueva de los Cuatro Reyes, señalada con el número 27. En la misma darán razon.

EL PINTOR

y dorador, D. Pascual Tosat, ofrece sus servicios al público, así tambien de un surtido de papeles para decorar habitaciones, desde 2 reales pieza en adelante.

Plaza de S. Bernardo número 4.— Huesca.

Se venden en junto ó por separado tres viñas con abundantes olivos, sitas en términos de esta ciudad partida de Jara, Regatillo y Baldecambas, siendo su cabida respectivamente de 7 hectáreas, 50 áreas 56 centiáreas la primera, 2 hectáreas 71 áreas 76 centiáreas la segunda, y 3 hectáreas, 57 áreas 59 centiáreas la tercera.

Para más detalles, el administrador de este periódico.

BARAJAS.

Se venden usadas de segunda jugada á 4 reales docena en el café del Centro, Coso baja 9.

En la imprenta de este diario se admitirán dos chicos, para aprendices de Caja y Máquina.

En el salon de peluquería de José Lain hay un abundante surtido de redecillas de pelo para la frente.



TODOS LOS MODELOS
A
PESETAS 2.⁵⁰ SEMANALES
sin más anti tipo.

10 por 100 de descuento
al contado.

HILOS DE ALGODON,
TORZALES DE SEDA,

AGUJAS,

ACEITE,

PIEZAS SUELTAS

y accesorios para toda clase de costura.

25--Coso alto--25 HUESCA.

AGENCIAS PARA LA VENTA.

BARBASTRO--Coso, 21.

MONZON--Mayor, 213.

JACA--Obispo, 3.

SARINENA--Enado, 9.

BOLTANA--Sta. Bárbara, 3.

Para evitar falsificaciones, exíjanse en las facturas las palabras:

MÁQUINA LEGÍTIMA

de LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

Pidanse Catálogos ilustrados con listas de precios.

25--Coso alto--25 HUESCA.

TONICO GENTALE.

Célebres pildoras del especialista Dr. Morales contra la debilidad, impotencia, espermatorrea y esterilidad.

Su uso está exento de todo peligro.

Se venden en las principales farmacias á 30 reales caja, y se remiten por el correo á cambio de sellos.

Dr. Morales, Carretas, 39 Madrid.